
１２月４日 100夢プロジェクト 川とみちの文化 参加者アンケート 

問７ 「天竜川 人ナビ養成講座 川とみちの文化」や天

竜川についてのご意見・ご感想、提案など 

・遠山郷や大鹿村など走って行ってますが、天竜川の文化がとっ

ても興味深いものがあり、どんどんなくなって行くのがさびしいで

す。 

毎回、違う発見があって良いです。 

・ツアーで案内人がいて、おみやげも買えて楽しく過ごせました。 

・ぜひ継続してください。 

・大変に充実した楽しい内容のツアーを、安価で提供して頂きあ

りがとうございました。 

京都から来た甲斐以上のものがありました。また機会があれば

宜しくお願い致します。 

・青崩れは、なかなか行けないところなので、行く事が出来てよか

ったです。 

・地理に詳しい人に同行説明をいただくことが良い。 

・天竜川の自然や歴史、文化を常に知ることができる場が必要。 

・このようなツアーは個人では難しいので、このような団体で呼び

かけて欲しい。 

・ぜひこれからも続けて下さい。ありがとうございました。 

・このような組織があることを知りませんでした。PRすることが必

要かと思います。 

・車で通過してしまう所を歩いてみると、景色が違って見えて良か

ったです。 

・長く浜松に住んでいるが、近くにまだまだ知らない所がたくさん

あることを知った。 

今回のようなツアーで話を聞かせていただき、たいへん興味を持

つことができた。ありがとうございました。又参加させていただき

ます。 

問４ 訪問した場所や歴史・文化で印象的であったところや興味深かったところはどこですか？ 

「青崩峠」 

 ・なかなか行けないところだから。 

 ・塩の道 思ったよりハードでしたが、ツアーならではの貴重な体験でした。 

 ・昔の人の歩いた道、青くもろい山はだ、信州と遠州の行き来を感じる歴史ある道であった。 

 ・人その思いや歴史に思いをはせることが出来た。 

 ・見晴らしがよく、青い岩肌がすごかった。 

 ・峠からの景色。松田先生の説明。 

 ・個人的にあまり出掛ける事はなかった。 

 ・歴史文化の道、辺境への生活の姿(古今) 

 ・峠が、地理的・物理的結節点であるだけでなく、その両側に住む人にとっての心の結節点でもあることを、 

  松田先生のお話を聞いてよくわかった。印象的だった。 

 ・信州の風は冷たい、遠州の風はあたたかい。 

 ・歴史を感じる。(信州と遠州のつながり) 

 ・いつも遠山郷まで歩いて行っているので、峠で帰って来た時、時間がかからないので楽でした。 

「塩の道」 

 ・昔のくらしや流通について知識が深まった。 

 ・へき地で当時が思い出される。 

「西渡地区」 

 ・天竜川舟運の遺跡として 

 ・通過するだけの所だったので、歩いて散策出来たのが良かった。 

「西渡、水窪の町並み」 

 ・興味深かった。ぜひ、町並みを残してほしい。看板がイメージを悪くしている。 

 ・ジビエを食べに、遠山郷や大鹿村に行きますが、水窪でも食べられること。 

「西浦、水窪の町並み」 

 ・へき地のイメージで来たが、歴史があり、今までその『観点』で見たことがなく新鮮だった。 

「西浦(の田楽)」 

・自然や気候に対する畏怖の表象たる田楽、神楽のお話を聞けてよくわかった。 


